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DISCUSSIONE   C C  PUNTO 5)    ODG  21.12.2022   NOTA DI AGGIORNAMENTO AL 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 2023/2025 – APPROVAZIONE;  
 
 
Presidente Andreani: “Sindaco” 

Sindaco: “Si grazie! Andiamo in nota d’aggiornamento del dup, per piccole modifiche in realtà 

rispetto a quello che è il contenuto del dup. Relative più che altro al fatto che ci sono state il 

bilancio di previsione già approvato in giunta e quindi viene il dup aggiornato con le nuove 

previsioni per il 2023 oltre che al piano triennale delle opere pubbliche il fabbisogno di 

personale che sono stati entrambi modificati e riapprovati con delibera di giunta quindi il dup 

viene riaggiornato per questi motivi sostanzialmente.” 

Presidente Andreani:” Qualcuno vuole la parola? Rossi Roberto”. 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Approfitto del dup che è un documento vastissimo p un 

documento che si può discutere, per segnalare fra le programmazioni future che continua un 

po’ l’assenza di attenzione per il centro storico di Bibbiena, nel senso che sul dup ci sono vari 

lavori ma non si parla esplicitamente di azioni che io ritengo fondamentali per il centro 

storico di Bibbiena,  peer la riqualificazione stessa del centro, oramai la situazione penso che 

sia abbastanza visibile sullo stato di degrado delle pavimentazioni  e di tante altre attività in 

questi ultimi anni tralasciando la ristrutturazione di questo immobile, sicuramente positiva, 

ma per quanto riguarda la percezione che c’è nel girare nel apese, sono state fatte quelle 

azioni di promozione e di cartellonistica di fruizione del centro storico ma vere opere di 

ammodernamento, di miglioramento ma anche poca manutenzione direi perché ci sono delle 

pietre che sono mezze rotte da anni in alcuni punti, quindi c’è sicuramente stata fatta poca 

attenzione, quindi  fatto sta che anno dopo anno la pavimentazione è completamente 

degradata, ma pi vorrei segnalare anche un po’ di stimoli anche a fare in modo che gli abitanti 

di Bibbiena abbiano più a cuore le loro abitazioni. È chiaro che è una cosa che non dipende dal 

comune, ma su certe cose il buon esempio è fondamentale, e dall’altra parte anche 

eventualmente delle politiche di sostegno, cioè quello che mi è dispiaciuto che con tutto quello 

che c’è stato con il 110 praticamente quasi nessuno ha usufruito e poche facciate sono state 

restaurate, forse lì un’azione un po’ più puntuale dell’amministrazione nel far capire che si 

potevano fare  determinati lavori, poi è vero che è una cosa che dipende dai privati, però io 

continuo a segnalare questo e spero che l’amministrazione voglia  prendere in considerazione 

di mettere mano un pochino più, ho visto che nel documento di programmazione ci sono 

250.000€  per la copertura della scale mobili, si è un intervento assolutamente necessarie ma 

non si risistema un po’ il cuore, quello che dovrebbe essere il punto  il salotto buono della 

nostra comunità, che poi è l’unica struttura in grado di accogliere e di essere attrattiva per un 

turista ma però oggettivamente non lo è, se pur apprezzata lo vedo dai visitatori che vengono 

per la fotografia, la struttura architettonica di Bibbiena piace tantissimo, cioè noi 

probabilmente vivendoci la viviamo in maniera diversa, però tutti segnalano questa cosa. Mi 

preme sottolineare questo”. 

Vicesindaco Caporali: “ Per quanto riguarda la manutenzione spicciola, anche per il 

lastricato è vero, attendiamo la chiusura dell’accordo quadro con un azienda del territorio che 

ci possa garantire questi tipi di lavori, abbiamo già finanziato anche nelle ultime variazioni 
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questo capitolo specifico, una volta che abbiamo e il 27 dovremmo avere la ditta 

aggiudicataria affidiamo questi tipo di lavori che sono semplici ma allo stesso tempo 

complessi e quindi l’azienda che li prenderà avrà un elenco di opere, fra cui appunto la 

sistemazione di pavimentazione del centro storico così come di Terrossola, i vialetti del 

marciapiede di Soci, abbiamo un elenco, si è vero siamo stati un po’ fermi su questi tipo dio 

interventi ma siamo pronti, appena abbiamo l’azienda    abbiamo già i soldi stanziati, così 

come però Roberto devo ricordare come nel corso di questi tre anni abbiamo investito nel 

centro storico, non ci si ricorda ma abbiamo speso 50.000€ due anni fa per piazza Grande 

perché il muro , diciamo due interventi da 50.000€ soprattutto per mettere in sicurezza il 

muro, la riqualificazione di tutto quello che è il muro nel versante della biblioteca così come 

ricordiamoci di San Lorenzo, è vero che manca l’ultimo passaggio per poter riaprire il chiostro 

però insomma l’intervento da 600.000€ è stato fatto e ci garantirà quanto prima di poter far 

visitare non solo visivamente a anche fisicamente il chiostro, una cosa che secondo noi 

importante. Queste sono tutte quelle cose che abbiamo messo in campo in quest’anni e vanno 

ricordate comunque”. 

Sindaco:” Anch’io aggiungo un paio di cose, soprattutto che nel piano triennale non sono 

riportate le opere sotto i 100.000€ quindi tutto ciò che è più basso non c’è, quindi anche la 

riqualificazione del giardino del Palazzo Comunale, queste opere non si trovano qui 

all’interno, quindi non si vedono, però comunque per i prossimi anni per il centro storico di 

Bibbiena ci sono 3.000.000€ nella programmazione con l’adeguamento sismico della 

biblioteca della pretura e la copertura della scala mobile, che se sommiamo queste future con 

quelle già realizzate quindi con il palazzo comunale, con San Lorenzo con piazza Grande il 

muro, con il Dovizi che è stato riqualificato con il giardino del palazzo comunale, con  gli 

arredi del centro storico, con gli arredi tristici, con il punto informazioni aperto tutti i giorni 

d’estate di arriva ad un totale di circa 6.000.000€ che per i 600 residenti sono 100 a residente. 

Credo che in tante altre zone non ci sono 100.000€ a residente, perché altrimenti non lo so, la 

matematica a quest’ora è difficile, ma 100.000 per 12.000 credo che faccia 120. 000.000 di 

investimento per il nostro comune faremo in 50 anni, quindi evidentemente in 10 o 15, quelli 

che saranno  6.000.000€ nel centro storico, non si può dire che il centro storico di Bibbiena 

non venga investito. Certo c’è da fare meglio forse su piccolo decoro, molto è legato alla 

incuria di tanti palazzi privati, purtroppo la nostra architettura è un architettura fatta di 

intonaci dove non ci abitano le persone si sciupano, se avessimo avuto i palazzi di pietra forse 

sarebbe stato tutto un altro colpo d’occhio, però questo è, su questo ci possiamo fare qualcosa 

non lo so ma fino a un certo punto, però ecco, come investimenti tanta roba”. 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Gli investimenti che sono tanti si, ma è completamente 

un altro punto di vista quello che io esprimo perché vero che sono stati fatti dei lavori di 

manutenzioni, che sono intervenuti dove c’è stato un problema e quant’altro, però se noi 

veramente vogliamo dare un senso diverso a questo paese bisogna intervenire sulla 

percezione che si ha delle cose  perché fare questo, la percezione, parliamo del convento di 

San Lorenzo, la percezione che la gente che pasa di lì trova una parete intonacata, dopo di che 

di lì in poi la percezione è assolutamente al di fuori della portata di qualsiasi persona che 

entra, e già quello è un intervento positivo per carità di Dio, ma quello che noi, forse, mettiamo 

poca attenzione alla manutenzione , fare in modo che il centro storico di Bibbiena sia 
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percepito come un luogo piacevole, bello, in cui l agente, noi abitanti ma soprattutto quelli di 

fuori, quindi l’investimento non è che va calcolato sugli abitanti di Bibbiena, Bibbiena è il 

cuore della nostra comunità è l’unico, o il più importante centro storico attrattivo del nostro 

territorio del nostro comune, è chiaro che si vuol fare un po’ di sviluppo e fare in modo che 

qualche persona apprezzi il piacere di venire a Bibbiena bisogna lavorare un po’ sulla 

risistemazione e rendere più piacevole il centro storico, con mille altri problemi, chiaramente 

poi c’entrano di mezzo le attività commerciali, c’entra di mezzo di tutto insomma, non è che è 

solo una questione di lastre insomma”. 

Consigliere Vannucci (Cittadini in Comune):” Si! È indubbio che l’amministrazione abbia 

fatto degli investimenti importanti, sul centro storico, uno l’abbiamo qui, un bel lavoro. Ha 

ragione Roberto quando dice a uno sforzo importante dell’amministrazione si chiede un 

ulteriore salto di qualità per dare una sorta di apparenza, di ordine di armonia, quello che 

comunque è indubbiamente un bel centro storico che fa da volano per tutto il territorio del 

comune, perché oggettivamente lo avete visto anche voi di anno in anno post covid aumenta 

sempre di più la presenza dei turisti i quali  non possono che apprezzare la situazione nel 

complesso, vanno in piazza Grande e vedono una cartolina sinceramente non è che ne veda 

tante di cartoline così, vengono dietro al palazzo comunale, in vetta alle scale mobili e si 

girono verso Santa Maria e vedono un’altra cartolina che sembra un quadro seicentesco, 

quindi in una buona tela con una buona impalcatura forse si potrebbe anche intervenire o 

cercare i fondi per cercare di renderla migliora, per migliorarla in quelle piccole 

manutenzioni, Le lastre ci sono e sono, come diceva giustamente Matteo verrà fatto, 

sicuramente ci potrebbe essere uno stimolo in più per far pressione su chi  non mantiene la 

facciata, ad esempio, certo mi auguro che il comune riesca prima o dopo  ad acquistare il 

cinema Sole, ed ora la dico anche grossa, secondo me, capisco che è un intervento 

estremamente grosso quello di sistemare il cinema Sole, ma però se il comune un domani 

riuscirà ad acquistare il palazzo del cinema Sole, se poi dopo è previsto un investimento di 

qualche milione di euro  secondo me il comune deve mettere in conto di far un intervento con 

soldi che forse verranno buttati via ma per intonacare quelle facciate, perché comunque è una 

cartolina di disordine per il paese e non fa una bella figura, quindi nelle pieghe del bilancio mi 

auguro che riuscirete a trovare quanto necessario per rendere decorsa quella cosa. Quindi è 

soltanto questo, nessuno mette in dubbio che ci sono stati importanti investimenti, un salto di 

qualità dal punto di vista, diciamo, fruibilità dal punto di vista del bello del paese.” 

Presidente Andreani :”Si mette a votazione l’ordine del giorno n. 5, nota di aggiornamento al 

documento unico di programmazione 2023-2025, favorevoli? 10 la maggioranza, astenuti? 

Contrari?5 la minoranza. Per l’immediata eseguibilità favorevoli? 10 gruppo della 

maggioranza, contrari? 5 la minoranza.” 

 

 


